

Amt für Schule, den 4.11.2016, 2334
400.2

Zur Sitzung des Schul- und Sportausschusses am 8.11.2016

Sachstand zur schulischen Versorgung von Seiteneinsteigern (Flüchtlinge und Zuwanderer) zum 31.10.2016

Das Kommunale Integrationszentrum und die REGE melden für 2016 bis Ende Oktober insgesamt 1.041 neu zugewanderte Kinder und Jugendliche, für die Schulplätze in der Primarstufe und den Sekundarstufen I und II bereit zu stellen sind:
Primarstufe: 313 Kinder

Sek I: 450 Kinder und Jugendliche

Sek II: 278 Jugendliche

Bis Ende Oktober 2016 sind 96 Internationale Klassen an öffentlichen Schulen und 18 bei Ersatzschulträgern, somit insgesamt 114 Klassen eingerichtet worden.

Im Primarbereich wurden 4 weitere Internationale Klassen (IK) an den Grundschulen (Stapenhorst, Bültmannshof und Windflöte) durch die Schulaufsicht bis zum Ende des Schuljahres 2016/2017 eingerichtet.

Die Marienschule hat alle Seiteneinsteiger in Regelklassen integriert; somit besteht keine Internationale Klasse an dieser Schule. Die Anzahl der Internationalen Klassen an privaten Gymnasien reduziert sich deshalb auf 2.

Die Lehrerversorgung in den Internationalen Klassen stellt die Schulaufsicht jeweils sicher. Es erfolgen vorher keine Neueinrichtungen. Die Schulaufsicht wird in der Sitzung das Verfahren und den Sachstand darstellen.

Durch eine Weiterentwicklung der Datenerhebungen kann das Schulamt jetzt ab Oktober die Anzahl der Schulplätze in den Internationalen Klassen der Sekundarstufe I benennen (747).

In den Grundschulen variieren dagegen die Platzkapazitäten in den Internationalen Klassen. Sie hängen in hohem Maße von freien Plätzen in den Regelklassen ab, weil viele Grundschulen die Schülerinnen und Schüler nur für die Förderung in der deutschen Sprache in einer eigenen Lerngruppe differenziert unterrichten.

Zum Stichtag 31.10.2016 standen 74 freie Plätze in den IKs an den Grundschulen und 5 freie Plätze an den Sek I – Schulen zur Verfügung.

In der Primarstufe waren zum Stichtag 31.10.2016 24 Kinder noch im Vermittlungsprozess für einen Schulplatz.

In der Sekundarstufe I besteht zum 31.10.16 noch Bedarf für 39 Schülerinnen und Schüler auf einen Schulplatz. Hier bemüht sich die Schulaufsicht um die Einrichtung weiterer Internationaler Klassen.

In der Sekundarstufe II konnten aktuell 11 Jugendliche noch keinen Schulplatz erhalten. Die Aufnahmen in die Internationalen Klassen der Berufskollegs im September haben die Warteliste von 149 entsprechend reduziert.

Schönemann

Schönemann

